

Stein et Parrot, M.P.P. et de Mmes Stein et Parrot, a visité l'école normale classico-ménagère de Saint-Pascal. Les travaux d'agrandissement sont très avancés, et la nouvelle construction, ajoutée à l'ancienne, forme un ensemble imposant. Ce n'est pas pour augmenter le nombre de ses élèves que l'école normale de Saint-Pascal a élargi ses murs, mais bien pour mieux aménager les classes de l'école normale et de l'école annexe.

La visite des classes et des dépendances de l'école ainsi que l'installation requise pour l'enseignement ménager ont vivement intéressé M. le Surintendant et ses compagnons de voyage. L'honorable M. Delâge a promis de visiter l'école normale de St-Pascal de nouveau et plus en détail, au cours du deuxième semestre de la présente année scolaire.

LA FEMME EDUCATRICE

A L'ÉCOLE ET AU FOYER (1)

Après la distribution des prix et la collation des diplômes, lundi dernier (19 juin) au Couvent des Ursulines, Monseigneur F.-X. Ross, V.G., qui avait présidé cette jolie et gracieuse cérémonie, fit en adressant la parole aux élèves, de sages considérations sur le rôle et la mission que la femme, quelle que soit la place qu'elle doit occuper dans le monde, est naturellement appelée à remplir comme éducatrice. Nous avons cru devoir faire bénéficier nos lectrices et nos lecteurs des justes réflexions et des conseils pratiques du savant Principal de notre Ecole normale en reconstituant et publiant, à leur intention, le texte de cette intéressante partie du discours de Mgr le Vicaire-Général qui a trait particulièrement à la mission sociale de la femme comme éducatrice, à l'école ou au foyer.

“Mesdemoiselles qui finissez aujourd'hui votre cours, vous aurez à l'avenir à jouer un rôle dans la vie. Quelques-unes seront appelées à l'état religieux, d'autres en plus grand nombre resteront dans le monde, soit pour se vouer à l'enseignement, soit pour fonder des foyers. Quel que soit votre rôle social, vous aurez toutes une même mission souveraine à remplir, celle que le Créateur a assignée à toute femme: la mission d'éduquer. Partout en effet où se trouve la femme, qu'elle soit religieuse, institutrice, fille, épouse ou mère, elle a pour mission d'éclairer les intelligences, de réchauffer les cœurs pour y faire germer les bons sentiments, de diriger les volontés pour les porter au bien; et c'est là l'éducation. Dieu vous a douées de merveilleuses qualités pour vous insinuer dans l'esprit des autres, de sensibilité pour gagner les cœurs aux causes qui ont votre faveur, et de tenacité persuasive pour maintenir dans le devoir ceux sur lesquels vous avez quel-

(1) Reproduit du *Progrès du Golfe* du 23 juin, 1916.